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平成２７年度 第４回落合第一地区協議会の概要 

日  時 平成２７年７月７日（火）午後７時００分～７時４５分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員： ２２名 

特別出張所：４名（所長、副所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表あいさつ 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）実行委員会の事業について 

 ３）その他 

  ・聖母坂通りの無電柱化事業の説明会について 

  ・社会福祉協議会会員制度について 

  ・８月の全体会について 

  ・落合第一地区コミュニティスポーツ大会実行委員の選出について 

  ・実行委員会形式事業の実行委員について 

配布資料 ①-１平成２７年度第５回、第６回「広報部会」会議概要 

①-２平成２７年度第７回、第８回「広報部会」会議概要 

②平成２７年度第３回「安全・安心部会」会議概要 

③平成２７年度第３回「ふるさと落合部会」会議概要 

④-１平成２７年度第３回「みどり・環境部会」会議概要 

④-２「みどりの風」かわら版第２６号 

⑤平成２７年度実行委員 

その他に、「聖母坂通りの無電柱化事業の説明会」「社協会員・会費とは？」『平成２７年度

新宿社協ガイド』 

 

１．代表あいさつ 

 うっとうしい日がずっと続いているが、梅雨の真っ只中ということで。また今、台風が３本来ている。２本は

西の方に行きそうで、１本が来週あたり危ないかなというところだ。ただ、今年はゲリラ豪雨はあまりないの

で助かっている。台風でどのようになるか。大体台風が来て、全て梅雨前線を引っ張って行って、それで梅

雨明けという形が基本というか多いようだ。あと２週間くらいの我慢で。もう、暑い日が来るので、皆さん、体

に気を付けていただきたいと思う。今日の議題にもあるが、実行委員会形式の事業について、各部会から

４つの事業に対しての実行委員を選出してもらっていると思うが、まだそれぞれ決めなければいけない委員

の方もいるので、徐々に、決めていただいて、来月にはきちんと揃って実行委員会をやっていかなければ

いけない。どうか、よろしくお願いいたします。 

 

２．議事                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

（１）部会からの報告 

◇広報部会 

 私たちは７月１５日（水）に「みどりの風」第２０号を発行しようと思い、部会を度々重ねている。どうにか出



 2 

せそうだ。お待ちください。１５日に決めたのは、小学校の終業式が７月１７日（金）と聞き、それに間に合う

ようにということで、７月１５日という日にちを設定した。とりあえず大急ぎで小学校と中学校に配布して、そ

の後、町会等に配布したいと思うので、また、お手伝いの程よろしくお願いいたします。 

 実行委員は各事業に２名ずつ選出した。 

 「みどりの風」かわら版第２６号は、みどり・環境部長から原稿をいただき、それを精査させていただいて、

エコギャラリー新宿のセンター長にも見ていただいた。文字が大変多かったのだが、本日の資料④-２のよ

うな形で作らせていただいて、「広報しんじゅく」７月５日号とドッキングできるような形で掲示板に貼れれば

一番良いなということで準備した。町会さん、ありがとうございました。これから掲示板に貼っていただく町会

さんも雨が降っていて貼るのがとても大変かとは思うが、ぜひ、協力していただきたいと思うので、よろしく

お願いいたします。 

◇安全・安心部会 

 ６月１８日（木）に第３回の部会を行った。議事内容は、まず始めに、バス停の問題でアンケートを取るとい

うことで、その件について検討した。アンケートの内容については皆様にご承諾いただいているので、お願

いする先にお手紙を出して許可をいただくということで話し合いをした。設置期間は７月１日から一ヶ月間と

いうことだ。依頼状は事務局に作っていただいた。それで今、実際に３ヶ所、出張所、地域センター、保健セ

ンターに置かせていただいている。地域センターではたくさん回答をいただき、すでに８０枚程いただいてい

る。来館された方皆さんには用紙を渡していただいているようだ。あと、保健センターが少しと出張所に置

かせていただいている。今月末に回収して、集計をしたいと思っている。 

 小学校自転車教室について話し合いをした。３校とも終わっているので、そのお話をさせていただく。６月

１３日（土）には落合第一小学校で行い、参加児童は４９名だった。やはり、低学年の方が少し多いのだが、

低学年と高学年に分かれて、DVD を見たり、校庭で実際に自転車に乗って指導をしていただいた。６月２０

日（土）には落合第四小学校で行った。この日は午前中に学校公開事業があったようで、参加者がとても多

くて、８０名程子供たちが参加していた。内容は落合第一小学校と同じようだ。６月２４日（水）には落合第二

小学校に、伺った。落合第一小学校と落合第四小学校では実際にお手伝いをさせていただいたのだが、落

合第二小学校に関しては、お伺いして、ちょっとお話をさせていただいた。地区協の委員さんにお手伝いい

ただきまして、ありがとうございました。 

 実行委員会形式事業の実行委員を選出した。部会当日は出席の方が少なかったのだが、お電話や FAX

をさせていただいて、どこを希望するかということで、結果、資料⑤のようになった。また、部会の日は、自

転車の無灯火防止啓発キャンペーンだったのだが、お天気がはっきりしなかったので中止とさせていただ

いた。次回、第３５回目は７月２８日（火）に行う。お時間のある方はぜひお手伝いをよろしくお願いします。

後程、名簿を回すので、参加出来る方はよろしくお願いします。 

 それから最後に、オレオレ詐欺の話をよく警察の方等から聞くが、オレオレ詐欺って、俺だよということで

息子さんとか男の子の孫を装って詐欺の電話を掛けるのだが、この頃は、お嬢さんを装って掛かってくるこ

ともあるそうなので、皆さんもお気を付け下さいという話が出た。 

◇ふるさと落合部会 

 １０月８日（木）にまち歩きの日にちが決定した。内容は、目白ヶ丘教会、日立目白クラブ等ということで、

昔からの建築を訪ねるということが主目的になる。募集数は今一応１２名だが、役員会でもう少し増やした

方がというところで、まだ１０月には間があるので、もう一度部会でどれだけの人数でできるかを検討させて

下さい。この内容にはまだ微調整が入るので、また９月に最終的にお示しする。 

 郵便局での展示だが、今回は江戸名所図会で、代表的な９枚、そしてそれに対しての説明というところで、

今、打ち出しとか紙面のバランス等をいろいろと討議をしている。今回、新宿歴史博物館（歴博）の画像そ



 3 

のものをマスターとしてお借りしている。たぶん今後だが、歴博のご協力といった時には、落合第一地区協

議会ふるさと落合部会は歴博からのご協力をいただいておりますという文面で、これをパウチして、展示の

時に歴博からのご協力ということを皆様にアピールすることになった。 

 ６月、７月と、落合第一小学校で、委員に６年生を対象に歴史の授業をいただいた。どうか、委員から、そ

の時の授業の光景をお話いただきたいと思う。 

・委員 

 只今、部長からお話があったように、６月１１日（木）に落合第一小学校に於いて６年生２組の合同授業を

地域探訪というような話題で授業をさせていただいた。スクールコーディネーターの安全・安心部長のご推

薦をいただいた。話す機会を作っていただいて本当にありがとうございました。まず、落合の古い話、昭和

の当初からの話なのだが、いろいろと話をしていった中で、どんな話が喜ばれたかと言うと、落合村唯一の

字名で谷が付くというのは不動谷だけなので、不動谷につきまして、源流の弁天池からの妙正寺川に流れ

るまでの話をじっくりさせていただいた。それと、落合でちょうど目白通りと山手通りの交差点のちょっと脇に

醤油工場があり、たまたま先般、昨年、川越研修会で行った時に醤油工場を見たのとちょうど同じような規

模の醤油工場があり、そこで醤油が作られていたということ、それから、山手通りがまだ出来る前だが、あ

の辺は、字伊勢原と申したが、その伊勢原には一抱えもあるようなケヤキが数十本のケヤキ並木があり、

そこに鷹匠が住んでいらっしゃって、伊勢原という遊び場は落合第一小学校の校庭より広いくらいの広さが

あったので、そこで毎日、鷹匠が鷹の訓練をしている。それから、落合第一小学校の近所には雑木林が非

常に多かった。今、学校の南側、西坂寄りの所は、旧家の屋敷林等があり、あとは畑で、その中に會津八

一さんの秋艸堂という住まいがぽつんと建っていた。そのような話をしたら、非常に興味をもって聴いて下さ

っていた。４５分間お話をした後、また４５分間話をした。学校の細かい話も２時間目には少しお話させてい

ただき、創立１２０周年の歴史の話等もさせていただいた。あとはその後に、たまたま私が話したものを基

にして、児童たちがどこを探訪したいかという実地探訪を７月２日にさせていただいた。副代表にもご協力

いただいた。大体、東はおとめ山から西は哲学堂までの間の１０ヶ所くらいを何組かに分かれて実地探訪し

た。今後の授業の中でまとめを発表させていただくことになっている。また情報が入ったらお知らせしたいと

思う。地区協の「クロッチと歩くお散歩マップ・落合」（クロッチマップ）を授業の時にぜひという先生のご要望

があったので、出張所から支給していただいた。６年生皆、クロッチマップを手元に私の話を聴いてくれたの

で、非常に有効で、また２日目の時はお母さん方もお子さんのクロッチマップを借りてきたと言って、持って

まち歩きをしている方もおられた。本当に、クロッチマップを地区協からご提供いただいてありがとうござい

ます。感謝いたします。大変喜ばれたのでありがとうございました。 

 ◇みどり・環境部会 

 部長が都合が悪いということで、ピンチヒッターで私が報告をさせていただく。６月１７日（水）に部会を開い

た。討議内容は、一番目にゴーヤの料理教室＆サロンということで新宿区立環境学習情報センターが主催

で行う。落合第一地区協議会が協力ということでやらせていただく。８月２日（日）落合第一地域センター３

階の調理室、１０時半から１３時、講師は赤荻やよい氏、募集人員は２０名だ。地区協議会みどり・環境部

会としてゴーヤジュースのサービスを行わせていただく。「みどりの風」かわら版についてだが、「広報しんじ

ゅく」７月５日号に料理教室の案内が載るということで、それに関してかわら版の原稿案を議論した。多少修

正の上で了承としている。すでに、「広報しんじゅく」７月５日号は発行していて、案内が出ていた。「みどりの

風」かわら版については、本日の資料として皆さんの手元にあると思う。広報部会の方にお骨折りいただき、

大変ありがとうございました。ゴーヤの料理に関して興味をお持ちの方は往復はがきでぜひ応募して下さ

い。 

 ２番目に、地域ねこ展については、９月２７日（日）１４時から１６時３０分、落合第一地域センター第一集会
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室 A・B ということで開催予定となっている。これに向けて具体的に準備を進める。 

 ３番目は、仮称「花の植え方教室」について。現在のみどりのカーテンの育ち方だとか落合のみどりにつ

いていろいろ議論をした。地区協フェスタ後ぐらいに予定し、具体的計画を担当を中心に作って進めていこ

うということになっている。 

４番目として、実行委員について。決まっていないところは１５日の部会で追加して議論したいと思う。 

■質問１ 

 ゴーヤの料理教室は先着２０名ということだが、もう満員になっているのか。余裕はあるのだろうか。 

●回答１ 

 情報としては、まだ余裕があるようだ。 

△意見１ 

 エコギャラリー新宿の方に申し込んで下さい。 

 

（２）実行委員会形式の事業について（司会） 

 ふるさと落合部会がまだこれからちょっと変わるというようなお話があったのと、みどり・環境部会もまだメ

ンバーが決まっていないところがあるので、実行委員はまだ確定はしていないのだが、地区協フェスタに関

しては、本日、この全体会終了後に地区協フェスタの実行委員の方だけお集まり下さい。８月は恒例により

全体会はないということを考えると、９月の全体会までに地区協フェスタだけは実行委員会を始めないとい

けないのではないかということで、日にちだけは決めたいということだ。他はまだメンバーが決まっていない

ようなので、いずれということでよろしいだろうか。実行委員会形式の事業について、何かご質問、ご提案は

あるか。まだ、どの実行委員会にも入っていらっしゃらない方があるかと思うのだが。よろしくお願いします。 

 

（３）その他 

○聖母坂通りの無電柱化事業の説明会について（代表） 

 「聖母坂通りの無電柱化事業の説明について」が皆さんのお手元にあると思うが、これは明日の午後６時

半から落合保健センターの講堂で新宿区みどり土木部道路課計画係の方が見えて無電柱化事業の説明

を行う。内容は、工事概要、工事スケジュール、それと質疑応答ということだ。これは地区協が最初から関

わっていることなので、なるべく皆さんに出席していただきたい。みどり土木部からも地区協の方からも出席

して下さいとお手紙がきているので、皆さん、用がなければ出ていただきたい。無理にとは言わないがなる

べく出てもらいたい。地区協の願いが叶ったので、やはり地区協が出席していないとうまくないというところ

もあるので。よろしくお願いします。 

 

○社会福祉協議会会員制度について（新宿区社会福祉協議会） 

 今日は貴重なお時間をいただきましてありがとうございました。今日、ご用意しましたのは、『平成２７年度

新宿区社協ガイド』と両面の「社協会員・会費とは？」というものでございます。今日は会員制度について少

しご説明差し上げたいんですが、まず、新宿社協ってということで、あまりよく知られていない部分もありま

すので、ちょっと簡単にご説明差し上げたいんですが、この両面の方を見ていただけたらと思うんですけれ

ども、非常に歴史が古くて、昭和２８年に新宿区と民生委員さん、町会さんが中心になって、任意団体として

発足いたしました。昭和３７年には社会福祉法人の認可を受けまして、これは都内で一番古いようです。早

かったようです。それで、この『平成２７年度新宿区社協ガイド』の１ページを見ていただきたいんですけれ

ども、真ん中辺りに、「新宿社協は、私どもの住む新宿区を住みよい、明るい町にするために、区内各界の

人々で組織され、区民全員参加を旗印にしたたすけあいの会である。」ということで、これが昭和３９年に広
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報紙「新宿社教」の第一号に掲載されたものです。今日に至るまで、これが原点で脈々とこの考え方が貫

かれております。ちょっとまた戻っていただきまして、では会員制度はということで、この両面の方を見てい

ただけたらと思うんですけど、地域内の多くの団体や個人の参加を得て活動することが法律的に決められ

ております。これは社会福祉法で決められております。会員制度なんですけれども、資金面から支援してい

ただく会費会員さんと、例えば見守り事業とかちょこっと困りごとサービスとか社協事業に参加していただく

活動会員さんから成り立っております。会費会員さんになっていただいたからといいまして特別な特典はご

ざいませんが、会費という形で支援を必要としている人に間接的に支援をしていただくことになります。ちょ

っと裏面を見ていただけたらということですけど、じゃあ会費ってどういうふうに使われているかということな

んですけれども、職員の人件費は区からの補助金で賄われていますので、誰もが安心して暮らせる新宿型

福祉コミュニティの実現を目指してということで、社協独自の事業に使われています。例えば、ここにもござ

いますけれども、ボランティアコーナー等の運営によりまして、ボランティア活動を支援したりとか、サロンの

運営支援、災害ボランティアの講座を開かせていただいたりとか、貸出機材・車椅子の購入、修繕費等にも

使われているということです。今回ちょっと今年の６月より会員制度が変更になりまして、個人会員一口１,０

００円一口以上、団体会員一口１,０００円三口以上となりましたが、今後も地域福祉の推進に向けて、きめ

細かく対応していきたいと思いますので、どうかよろしくお願いいたします。今日はありがとうございました。 

■質問１ 

 先程、役員会で質問が出たのだが、振り込み用紙も付いているし、下でも受けているし、それから民生委

員が訪ねてくることもあるし、どうしたら良いのですかという話が出たのだが。 

●回答１（新宿区社会福祉協議会） 

 どの形でも。『平成２７年度新宿社協ガイド』の４ページに振込用紙がおっしゃったように付いておりますの

で、これを使っていただいても良いですし、ここの下のボランティアコーナーで直接渡して下さっても大丈夫

ですし、高田馬場の事務所の方でも大丈夫ですし、こちらの方のお振込先のみずほ銀行の方に振り込んで

いただいても、どの形でも。ぜひよろしくご協力をお願いいたします。 

 

○８月の全体会について（司会） 

 ８月の全体会はお休みということは、もう恒例で、決定でよろしいだろうか。 

・委員からの異論なし 

 

○落合第一地区コミュニティスポーツ大会実行委員の選出について（司会） 

 １１月３日に行われる落合第一地区コミュニティスポーツ大会の実行委員を毎年、地区協から２名選出し

ているのだが、今年も２名お願いしたいということだ。７月３０日（木）に実行委員会が始まる。どなたか受け

ていただけないだろうか。実行委員会は３回で、それと当日のお手伝いだ。当日、お手伝いをしながら自分

も参加して構わない。いかがだろうか。 

・推薦により、落合第一地区コミュニティスポーツ大会実行委員に２名選出した。 

 

○実行委員会形式事業の実行委員について（司会） 

 本日の資料⑤「平成２７年度実行委員」の中にまだお名前が入っていない方、どこかにお入りいただきた

い。よろしくお願いします。 

 

・副代表 

 陽気も寒かったり、暑かったり大変だが、風邪など引かないように気を付けていただいて頑張っていきまし
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ょう。本日はご苦労様でした。お疲れ様でした。 

 

＜決定事項＞ 

  ８月の全体会は休みとする。 

  ９月の全体会は１日（火）１９時から行う。 


